

INHALTSVERZEICHNIS

(Band 157/2015)

JORDAN Peter: Vorwort des Schriftleiters	7–8
WOHLSCHLÄGL Helmut: Geleitwort des neuen Präsidenten	9–12

Thematical Focus „10 Years of EU Eastern Enlargement – Geographical Balance of a Courageous Step“

VITALE Alessandro: EU's Enlargement and Bordering: The European Neighbourhood Policy and the EU's Notion of Territorial Cohesion	13–28
<i>EU-Erweiterung und Grenzziehungen: die Europäische Nachbarschaftspolitik und der EU-Begriff vom territorialen Zusammenhalt</i>	
KORCELLI Piotr and KORCELLI-OLEJNICZAK Ewa: Metropolitan Transition in East-Central Europe	29–49
<i>Die Transformation der Metropolen in Ostmitteleuropa</i>	

BRUNN Stanley: Research in Progress on Constructing and Mapping an EU Knowledge/Information Base: Worlds of Gaps and Opportunities	51–70
<i>Werkstattbericht über das Konstruieren und Kartieren einer EU-Wissens- und Informationsgrundlage: Welten von Lücken und Möglichkeiten</i>	

Raumstrukturen und Raumentwicklung

FASSMANN Heinz und MARIK-LEBECK Stephan: Replacement Migration für Österreich. Modellrechnungen zur Bevölkerungsentwicklung	71–90
<i>Replacement migration for Austria. Model calculations on population development</i>	

HEINTEL Martin und WEIXLBAUMER Norbert: Transboundary Protected Areas als Instrument grenzüberschreitender Zusammenarbeit? Der Fall des Naturparks Írottató-Geschriebenstein	91–107
<i>Transboundary Protected Areas as instruments of transborder co-operation? The case of the Nature Park Írottató-Geschriebenstein</i>	

HORNÁK Marcel and KRAFT Stanislav: Functional Transport Regions in Slovakia Defined by Passenger-Car Traffic Flows	109–128
<i>Funktionale Verkehrsregionen in der Slowakei definiert nach PKW-Verkehrsströmen</i>	

- KORCELLI-OLEJNICZAK Ewa: On City-Region Relations. Towards the
Urban-Rural Region of Warsaw 129–149
*Über Beziehungen zwischen Stadt und Region. Auf dem Weg zu einer
städtisch-ländlichen Region von Warschau*

Kulturgeographie

- SCRIDON Ioana and ILOVAN Oana-Ramona: The Zipsers' Ethnic Identity
in Vișeu de Sus/Oberwischau, Romania, in the Context of
Inter-Ethnic Relationships 151–168
*Die ethnische Identität der Zipser in Vișeu de Sus/Oberwischau,
Rumänien, im Kontext der interethnischen Beziehungen*
- BERNAL-BARELLA Irene und SCHARFENORT Nadine: „Gaudi-Arabien in
Zell am See“ – Wahrnehmung arabischer Reisender durch deutsche
Touristen 169–194
*“Gaudi-Arabien” (Arabian fun) in Zell am See – Perception of Arab
voyagers by German tourists*

Tourismusgeographie

- GOSAR Anton and CIGALE Dejan: Trends and Characteristics of
Tourism Development in Slovenia 195–228
Trends und Merkmale der Tourismusentwicklung in Slowenien
- ŠULC Ivan and OPAČIĆ Vuk Tvrko: Typology of Tourist Resorts in Croatia:
The Case of South Dalmatia 229–252
Typologie von Tourismusorten in Kroatien: das Beispiel Süddalmatiens
- GRZELAK-KOSTULSKA Elżbieta, BIEGAŃSKA Jadwiga, ŚRODA-MURAWSKA
Stefania, and SENETRA Adam: Polish Spas in the Process of
Transformation 253–276
Polnische Kurorte im Transformationsprozess

Fachdidaktik

- FRIDRICH Christian: Ökonomische Bildung im Trägerfach Geographie und Wirtschaftskunde zwischen Lebensweltorientierung und ökonomistischen Zugängen – Teilergebnisse einer empirischen Studie 277–300
Education in economics in the frame of the subject “Geography and Economic Education” between orientation towards daily life and economicistic approaches – Partial results of an empirical study

Kartographie und Geoinformation

- SVATEK Petra: Geopolitische Kartographie in Österreich 1917–1937 301–322
Geopolitical cartography in Austria 1917–1937
- RIEGLER Monika, WENK Martin, AUFHAUSER Elisabeth, LEDERMANN Florian, SCHMIDT Manuela und GARTNER Georg: genderATlas Österreich – Entwicklung eines zielgruppenorientierten Online-Tools 323–339
genderATlas Austria – Elaboration of a user group-oriented online tool

Berichte und Kleine Mitteilungen

- BÄTZING Werner: „ÖTSCHER:REICH. Die Alpen und wir“. Eine Landesausstellung als Initiator einer eigenständigen und nachhaltigen Regionalentwicklung 341–360
- KOTZBEK Gilbert und KAINZ Wolfgang: 27. Internationale Kartographische Konferenz. Rio de Janeiro, 23.–28. August 2015 361–362
- RUMPOLT Peter und SEEBACHER Marc: Der Deutsche Kongress für Geographie 2015 in Berlin – ein kritischer Rückblick 363–369
- TRUPP Alexander: 8th EuroSEAS Conference, Wien, 11.–14. August 2015 370–372

Personalia

SVATEK Petra: Kurt Brunner 1945–2015	373–375
BUCHROITHNER Manfred: Bob. Robert Kostka zum 80. Geburtstag	376–380
DOSTÁL Petr: Austria and Europe: Reflections on Relevant Regional and Social Geographies by Elisabeth Lichtenberger. Homage at the Occasion of her 90 th Birthday	381–385
HOFMAYER Albert: Felix Jülg zum 80. Geburtstag	386–391
KNAPPE Elke: Franz Greif zum 75. Geburtstag	392–394
LENTZ Sebastian: Heinz Fassmann zum 60. Geburtstag	395–398
SEGER Martin: Harald Niklfeld, der Botaniker mit naturräumlich-geographischer Neigung, ist 75	399–400
SPIEGLER Arthur: Marlene Spreitzer zum 100. Geburtstag	401–403
SPIEGLER Arthur: Peter Fritz zum 75. Geburtstag	404–406
Buchbesprechungen	407–434

Gesellschaftsnachrichten

STAUDACHER Christian	435–448
----------------------------	---------